
平成２９年度第２回千葉市中央区公民館運営審議会議事録 

 

１ 日   時 平成３０年２月２８日（水）午前１０時００分～午前１１時２０分 

 

２ 場   所 千葉市松ケ丘公民館 ２階 講堂 

 

３ 出 席 者（委 員） 

            綾野委員、飯島委員、伊勢田委員、大内委員、大塚委員、大西委員 

向後委員、駒井委員、林委員、原田委員、布施委員、桝田委員 

 

（事務局） 

        中島松ケ丘公民館長、平山生浜公民館長、高山新宿公民館長 

廣森宮崎公民館長、鈴木葛城公民館長、弓北末広公民館長 

古舘椿森公民館長、千本松川戸公民館長、伊原星久喜公民館長 

山本松ケ丘公民館副館長、柴﨑松ケ丘公民館主査 

山田生涯学習振興課課長、西森生涯学習振興課主査 

 

４ 議   題 

（１）平成２９年度中央区公民館利用状況について 

        （２）平成３０年度事業計画について 

         

５ 議事の概要 

        （１）平成２９年度中央区公民館利用状況について 

           各公民館の利用人数、利用回数、前年との比較について報告した。 

            また、生浜公民館図書室の利用状況など報告し、了承された。 

        （２）平成３０年度事業計画について 

           中央区の事業計画及び各公民館の事業計画を説明し、了承された。 

 

６ 会議経過 

        ・開会 

        ・運営審議会委員長挨拶 

・松ケ丘公民館長挨拶 

 

伊勢田議長  ・議事録署名人の選任について委員に諮り、綾野委員と大西委員を選任す

る。 

   ・議題の審議に入り、（１）平成２９年度中央区公民館利用状況等について

及び（２）平成３０年度事業計画について事務局から説明を求める。  

 

           事務局     議題（１）平成２９年度中央区公民館利用状況について 

会議資料に沿って、全般的な利用状況、利用回数及び利用者数につ

いて説明する。また、生浜公民館図書室の貸し出し状況について説明

する。 



 

伊勢田議長   質問、意見を求める。 

 

原田委員    サークル数の減少は、利用者数の減少に結びついているが、どのような

傾向が見られるか。 

 

中島館長    特に、決まっていないが、高齢化によりメンバーが集まらなくなったこ

とや、ご主人の介護が始まったことなどの事情で年間１館当たり４～５サ

ークルが減っている。１サークル１回約１０人として、月２回の使用で５

サークルとして１００人が減少してしまい、年間では約１，２００人程度

減少してしまう。 

 

原田委員    交通の利便性が良い公民館や、新しい公民館と古い公民館とでは、差が

どんどん広がっていくことが考えられる。 

 

中島館長     駅に近い新宿公民館では、駐車場の台数は少ないが、それでも遠くから

の利用者が集まってくる。また、松ヶ丘は交通の便は、良くないが、駐車

場が広いため、緑区の方の利用者が増えている。川戸、星久喜公民館は駐

車場の台数も少なく、交通の便も悪いため利用者は減っていくのではと思

われる。 

 

桝田委員    夜間の利用が多い公民館とそうでない公民館があるが、どのような方が

利用しているのか。 

 

廣森館長    昼間は働いている方が、夜間を利用している。 

 

高山館長    仕事終わりの利用者もあるが、子どもの学校が終わり、夕食をすませて

から親子で利用している方もいる。 

 

伊勢田議長   質問、意見を求める。 

 

各委員     なし 

 

事務局    議題（２）平成３０年度事業計画について 

中央区の事業計画及び、公民館における事業計画を各公民館から説明 

する。 

 

    伊勢田議長   質問、意見を求める。 

 

大西委員    星久喜公民館の小中学生作品展示会について、教えていただきたい。 

 

 



伊原館長      談話室にパネル４枚とテーブルを設置し、そこに絵画、習字、粘土、

家庭科の作品などを１週間程度展示している。また、地域の方の作品も

展示している。 

 

原田委員     夏休みに子どもを対象とした料理教室などを開催しているが、講師に

小学校の栄養士にお願いしてはどうか。 

 

平山館長     生浜公民館では、地域に住んでいるヘルスメイトの方のご協力をいた

だき行っている。お弁当やおやつの２つの講座を行っており、常に連絡

を密に取り合って行っている。 

子どものアレルギーの問題も出ているので、申込みの時にアレルギー

有りの記載をいただき、学校側と確認を取りながら行っている。 

 

布施委員    ・小中学生の作品の展示をお願いしたい。 

           ・各種事業の中には、中学生でも参加できる事業もあるのでは。 

           ・部活に入っていない中学生をボランティア等での活用はできないか。 

 

伊勢田議長   要望ということで伺っておく。 

 

桝田委員    ・小中学生向けの講座が増えたことで、公民館活用が活性化されて来て

いると思われる。 

           ・歴史講座では、千葉県の主要産業がどのように発展してきたかなどの

講座を行っていただきたい。 

           ・成人向けの講座に特色を持たせていただきたい。 

 

伊勢田議長   要望ということで伺っておく。 

 

伊勢田議長    質問、意見を求める。 

 

各 委 員    なし 

                                               

生涯学習振興課長  平成３０年度からの公民館運営審議会事務局について説明 

 

伊勢田議長    以上で本日の議題の審議を終了いたします。 

 

 

 

 

                 問合せ先 

                 千葉市教育委員会生涯学習部松ケ丘公民館 

               電話：２６１－５９９０ 


